

HOJA MENSUAL DEL

PATRONATO DE LA JUVENTUD OBRERA DE ALCOY

REVISTAS
POR LA
MENSURA

Año XII

Alcoy, Julio 1928

Núm. 120

Cooperadores Salesianos

La Congregación Salesiana es un vínculo de unión para los buenos.

Habiendo sido definitivamente aprobada por la Iglesia, esta Congregación puede servir de vínculo seguro y estable para los Cooperadores Salesianos. En efecto; su fin principal es trabajar por el bien de la juventud, de la que depende el porvenir de la sociedad. No pretendemos, con esto, decir que sea el único medio de acudir a una necesidad tan apremiante y universal, pues existen mil otros, cuya actuación recomendamos vivamente.

Por nuestra parte proponemos uno más, que es la obra de los Cooperadores Salesianos, o lo que es lo mismo, rogamos a los buenos cristianos, que viven en el mundo, presten su concurso a los socios de nuestra Congregación. El número de estos, en la actualidad, ha aumentado considerablemente, pero está muy lejos de bastar a las necesidades diarias, que se nos hacen de varios puntos, y no sólo de Italia, sino de todas las naciones de Europa, de Asia, Australia, África y de las Repúblicas Americanas.

De todas partes nos llegan reiteradas instancias para obtener sacerdotes, que puedan ir a hacerse cargo de la juventud, expuesta a los más graves peligros, a abrir escuelas o colegios, a iniciar, o al menos sostener,

las misiones, que sienten una gran necesidad de obreros evangélicos.

Para acudir a tantas necesidades precisamos el concurso de los Cooperadores Salesianos.

ECOS DEL MES

Junio no desmereció del mes anterior y no faltaron durante él acontecimientos que dieran vida a nuestro Patronato.

Por el presente año no han podido celebrarse cultos especiales en honor al Sacratísimo Corazón de Jesús, si bien no pasaron inadvertidas las fiestas que, en esta época, la Iglesia nos ofrece para excitarnos al amor de *Aquel que tanto nos ha amado.*

El día 3, tuvo lugar la excursión a Gandía, que anualmente celebra el Patronato. Fué un día de alegría franca y al propio tiempo de piadosa romería, pues por la mañana, después de la misa y comunión, visitaron los monumentos religiosos de la ciudad y especialmente el Palacio del Santo Duque y la tarde la pasaron en la playa. Para los cantores fué el premio de su pequeño sacrificio durante el mes de María. Mayor se lo dará esta buena Madre si lo hicieron por su honor y gloria.

El día 10 acudió el Patronato en peso, o sea, con todas sus secciones, y acompañado por la Banda «Nueva del Iris», a la

U. Director

— procesión del Corpus, que salía de la Real Parroquia de San Mauro y San Francisco. Muy justo es que las Asociaciones católicas contribuyan al esplendor de las manifestaciones religiosas organizadas por su Parroquia. Llamó mucho la atención el *clero infantil*, que iba precediendo el palio. Conviene hacer notar que este clero no ha llegado aún al número fijado y que les falta alguna prenda..... y el motivo es no haber pagado todavía lo que se debe y no atrevernos, por tanto, a contraer deudas nuevas.

El día 13, como día onomástico de nuestro Sr. Director, tuvimos misa de Comunión general para pedir por él y por todos nuestros Superiores; fuimos a felicitarle por clases y recibimos como recuerdo una hermosa estampa.

Pero la fiesta principal se dejó para el domingo siguiente,

día 17, y a ella se unieron los socios de la Juventud Católico Obrera, los del Círculo Domingo Savio y los niños del Oratorio Festivo. Hubo también misa de comunión y por la tarde, una amena Velada, que por poco termina trágicamente, pues ¿no se le ocurrió a la cabecita de Jorgito Doménech fusilar al Sr. Director? Menos mal que en lugar de balas le tiraron flores, que de lo contrario ¡vaya si le fusilan!

Los cantores, y de un modo particular los solistas Antoñito Carpio y Vicentín Mira, interpretaron muy bien la jota *¡Ay mi mañico!* que hubo que repetir; Juanito Boronat, nos cantó un *Paragüerito*, que parecía de verdad y la Compañía *La Alegría*, puso en escena el drama *Todo por el amor*, con una propiedad y sentimiento grandes, como saben hacerlo. En fin; una Velada de las mejores de todo el curso.

El día 21, obsequiamos a San Luis con una misa de comunión general, con clero y motetes.

El paseo de la tarde fué *endulzado* con un buen puñado de *caramelos, peladillas torrat*, regalo de un señor que nos quiere mucho y que quiso participáramos toda su alegría, ya que por la mañana había hecho su primera Comunión un hijito suyo llamado Luis. ¡Que la Virgen se lo reconse, como se lo pedimos!

El día 24 celebró su fiesta la Juventud Católico Obrera y de ella se habla en otra parte de este número.

El 29, fiesta de San Pedro y San Pablo, acudimos, como todos los años, a la solemne Consagración de los niños del Sagrado Corazón de Jesús, acto que se celebra en la Real Parroquia de S. Mauro.

Y así terminó el mes y aunque el calor se deja sentir nosotros seguimos preparándonos para los exámenes en los días de trabajo y los domingos divirtiéndonos en el patio y en el teatro, pues todas las Compañías están entusiasmadísimas preparando sus funciones.

Para la Cantina escolar se han recibido algunas cestitas de fruta y algo de dulce, que los infantiles comensales devorarán como por encanto. Todo se recibe con gratitud y ¡Dios se lo pague!

Juventud Católica Obrera del Patronato

El día 24 de Junio celebró esta Sociedad una hermosa fiesta, que se dedicó al Sacratísimo Corazón de Jesús y que sirvió admirablemente para estrechar los lazos de unión entre sus socios y animarles a una mayor actividad y entusiasmo en las luchas a favor de la causa católica.

Entresacamos de la prensa diaria:

Con el esplendor que era de esperar

con una grandísima concurrencia a todos sus actos, celebróse el domingo último en el Patronato de la Juventud Católica obre- ra la fiesta que esta benemérita institución dedicó al Sagrado Corazón de Jesús.

El programa fué cumplido en todo exactamente. A las nueve de la mañana dijose la misa de comunión por el admirable «Mossén Chusep» y en la que escogido grupo de infantes interpretó diversos mo- detes.

A las tres de la tarde celebróse la co- mida íntima entre los antiguos alumnos del Patronato, ascendiendo a más de cin- cuenta los comensales. Después de la co- mida, pronunciáronse cortísimos brindis, haciéndose votos por la prosperidad de la obra iniciada por «Mossén Chusep», y que, en el ocaso de su vida, han venido a proseguir los RR. PP. Salesianos.

Leyéronse varias adhesiones, entre ellas de los Provinciales que tiene la Congre- gación Salesiana en España, los cuales co- nocen muy bien esta obra y las de los antiguos Alumnos Salesianos de Alicante, Murcia y Valencia, todas ellas saturadas de entusiasmo.

D. Silverio Maqueira, en representación del Sr. Director, indispueto, hizo votos para que se aunen con la fe los alientos y entusiasmos juveniles y «Mossén Chusep» habló con sinceras palabras, que expre- san su satisfacción al poder participar en tales actos de vida y entusiasmo.

A las 7 de la tarde tuvo lugar la solem- ne Velada literario musical, a la que con- currió selecto y numeroso público.

La parte musical corrió a cargo de los señores Carlos Palacio, violinista y Salva- dor Oller, piano, quienes interpretaron con arte las obras anunciadas en el programa.

El cuadro artístico «D. Bosco», puso en escena con gran acierto el drama en tres actos «Ciego del alma» y los niños Miguel Satorre y José Hernández dijeron maravillosamente la loa sacramental «El amor de los amores».

En los entreactos hablaron el antiguo alumno salesiano, Salvador Oller, quien abogó por la unión de todos aquellos que, habiendo recibido una educación religiosa, quieran animarse a librar las batallas del bien, y el joven orador D. Enrique Blanes Mataix, cuyo discurso sentimos no poder reproducir íntegro, y del que ofrecemos tan sólo algunos puntos.

Trata de lo abandonada que actualmen- te está la juventud alcoyana, y hace un llamamiento a los padres de familia para que consideren la importancia grandísima que tiene la formación cristiana de la ju- ventud, tanto por lo que a la juventud se refiere como por los perniciosos efectos que pudiera acarrear su venidera actua- ción, si no se le hubieran inculcado las en- señanzas sublimes del Evangelio.

Y después de extenderse en considera- ciones a favor de la Obra Salesiana dice; los que quieran ser hombres por su viri- lidad, por el dominio de sus pasiones, por la elevación de sus sentimientos; los que quieran aprender las leyes del verdadero amor, compendiadas en el divino precepto, que es una sublime condenación del egois- mo imperante; los que quieran gustar las inefables delicias de la caridad, que es la más humana y mas social de las virtudes, los que quieran buscar distracciones sanas y honestas, los que quieran educar sus sentimientos, vengan aquí, agrúpanse for- mando número, cuanto más grande mejor, que a los hijos de D. Bosco, les sobrarán un poco de corazón para amparar a

esta juventud que anda tan necesitada de ayuda».

Su vibrante discurso fué repetidas veces interrumpido por los aplausos del público.

¡Ojalá! que tan hermosa fiesta haya producido los efectos que sus organizadores se propusieron.

Nuestras Obras

Ahora, disminuyendo el número de niños a causa del verano, sería el mejor tiempo para hacer el suspirado pórtico. La persona que se animara a sufragar su importe haría una obra de caridad excelente a favor de nuestros niños.

—Se está trabajando en abrir los cimientos de la Iglesia, cuyos planos son una maravilla y honran al arquitecto que los trazó con tanto cariño y desinterés, D. Joaquín Aracil.

Conste, que de momento se va a hacer lo más necesario, para que pronto podamos usar la nueva Iglesia: la parte de adorno vendrá después.

Y para que se animen todos a contribuir, cada cual según sus fuerzas, transcribimos a continuación la lista de las limosnas recibidas durante los meses de Mayo y Junio:

	Pesetas
Un albañil	10
Una pobre	5
D. José Ferrándiz.	250
Primer jornal de un joven	10
Una familia amiga	5
Una buena señora.	50
N. N.	10
En sufragio de un difunto.	4.000
Una señora, que quiere dar más.	100
Del Cepillo	86'40
Suma.	4.526'40

Como se puede ver hay para todos los gustos; y especialmente vemos algo que nos consuela y es el sacrificio, que suplen algunas limosnitas.

¡Haga María Auxiliadora que sean semilla de limosnas mayores!

Si durante el verano no llueve mucho tememos haya que parar las obras; y no por falta de agua, sino por carencia de papel y metales, viles, si, pero por todos apreciados.

El Culto de María Auxiliadora

El 24 de Junio, se celebró, como se había anunciado, la conmemoración mensual de María Auxiliadora.

También en los meses de Julio, Agosto y Septiembre se celebrará con el mismo horario; o sea, por la mañana, misa de comunión y por la tarde, al anochecer, Rosario, ejercicio, Bendición con S. D. M. Salve cantada.

Esperamos que las personas amantes de la Virgen Auxiliadora, que queden en Alcoy, asistirán a estos cultos, y las que estén en el campo se unirán en espíritu.

— Aunque era nuestro deseo organizar en seguida los Coros de la Archicofradía no pudo ser tan pronto como hubiéramos deseado y por ello decidimos hacerlo cuando, acabado el verano, regresen todos al campo.

IMPORTANTE

Nuestros Superiores, como habrán leído en el Boletín Salesiano, han organizado una Cruzada misionera. Piden oraciones y limosnas para formar becas misioneras, como responderá Alcoy a esta invitación.

D. M. A. C. T.

Imp. Camilo Vilaplana Jordá. — Alcoy